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SESION ORDINARIA 1 

187-2024 2 

Sesión ordinaria número 187-2024 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurrique, al ser las 18 horas con 30 minutos del 23 de abril de dos mil veinticuatro. Con la 4 

asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal: José Carlos Vindas Ureña. 6 

Síndica Suplente: Liz Amadelyz Morales Rodríguez. 7 

Concejales Propietarios: Mario Moya Sánchez, Héctor Agüero Luna, Martín Salas Casasola 8 

quien sustituye la ausencia justificada de la regidora Silvia Ortiz Sánchez y Andrea Sánchez 9 

Vega.  10 

Concejales Suplentes: Laura Calvo Pérez. 11 

Intendente: Wilberth Quirós Palma 12 

Ausencias justificadas: Rocío Portuguez Araya – Vice Intendenta – Motivos personales, 13 

Silvia Ortiz Sánchez – Regidora propietaria – Motivos personales, Carlos Fonseca Brenes – 14 

Regidor suplente – Motivos personales. 15 

Ausencias injustificadas: Cristopher Sánchez Corrales. 16 

Secretaria: Hazel Saborío Calderón. 17 

Visitantes: No hubo. 18 

Oyentes: No hubo. 19 

 20 

Articulo I. 21 

Orden del Día 22 

Artículo I. Orden del día 23 

Artículo II. Apertura de la sesión  24 

Artículo III. Comprobación de quórum 25 

Artículo IV. Audiencias (atención al público, juramentaciones) 26 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 27 

Artículo VI. Lectura de Correspondencia 28 

Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 29 



 

 

 

SESION ORDINARIA Nº187-2024 / 23/04/2024 

 

Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 1 

Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 2 

Artículo X. Asuntos Varios 3 

Artículo XI. Acuerdos 4 

Artículo XII. Cierre de Sesión 5 

 6 

Articulo II. 7 

Apertura de la sesión 8 

El señor Vindas Presidente Municipal en ejercicio, da las buenas noches a los presentes; luego 9 

da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en forma 10 

unánime.  11 

 12 

Artículo III. 13 

Comprobación de quórum 14 

El señor Vindas Presidente Municipal, procede a realizar la comprobación del quórum; y 15 

determina que el mismo está completo.    16 

 17 

Artículo IV. 18 

Audiencias (atención al público, juramentaciones): 19 

No hubo. 20 

 21 

Artículo V. 22 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 23 

Una vez conocidas y analizadas, este Concejo Municipal, con votos a favor de los regidores 24 

Vindas Ureña, Moya Sánchez, Agüero Luna, Salas Casasola en ausencia justificada de la 25 

regidora Ortiz Sánchez y Sánchez Vega, acuerdan por unanimidad de los presentes aprobar 26 

el acta de la sesión ordinaria n°186-2024 del C.M.D.T. en todos sus extremos.  27 

 28 

Artículo VI. 29 
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Lectura de Correspondencia 1 

1.  Oficio JD-0400-2024 suscrito por Emily Segura Solís Secretaria de la Junta Directiva 2 

a.i. de la CCSS. 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

Se toma nota. 15 

 16 

2. Oficio N°06425 suscrito por Vivian Garbanzo Navarro Gerente de Área de la 17 

Contraloría General de la Republica. 18 

3.  19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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➢ El señor Presidente menciona que con respecto al proceso de contratación del auditor 1 

interno ya se hizo el proceso de pruebas y entrevistas correspondientes de la contratación 2 

a lo que están a la espera es del informe final. Por otra parte, comenta que el señor 3 

Romualdo que es nativo de Tucurrique, si les comento que en el caso de él se le es difícil 4 

por tener prohibición y él no tenía conocimiento al respecto. 5 

➢ El señor Intendente indica que hay que tomar en cuenta la renuncia anterior que se tuvo de 6 

parte de la contratación anterior en donde el mismo día de ingreso envió la renuncia por 7 

correo electrónico y ya de eso tiene conocimiento la Contraloría. Hay que valorar todos 8 

esos puntos, pero igual al final es decisión del concejo a quien contrate. 9 

➢ El señor Presidente indica que lo podrían ver en una extraordinaria una vez que tengan el 10 

informe final. 11 

 12 

3. Nota suscrita por Flor María Fuentes Rojas 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

ACUERDO 1 29 
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Este Concejo Municipal, ACUERDA por unanimidad de los presentes enviar copia de la nota 1 

suscrita por la señora Flor María Fuentes Rojas al señor Wilberth Quirós Palma Intendente 2 

Municipal para que se realicen los trámites correspondientes. ACUERDO EN FIRME. 3 

 4 

4. Informe presentado por Wilberth Quirós Palma Intendente Municipal elaborado por 5 

Jeffry Beltrán Director Ejecutivo de la Federación de Municipalidad de Cartago. 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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➢ El señor Intendente comenta que como todos han escuchado en la actualidad Alonso 1 

Alvarado se le paga con el presupuesto ordinario y no así a Felipe del cual se le paga con 2 

la 8114, entonces la idea es como Contraloría no les aprobó la plaza nueva, entonces la 3 

propuesta que se presentó de la cual tenían conocimiento fue de hacer la revaloración de 4 

Felipe porque ya Felipe es Ingeniero, entonces la idea es que con la revaloración Felipe 5 

quede en la Junta Vial y Alonso quede como ingeniero de construcciones. Explica porque 6 

Alonso en construcción y no en Junta Vial como desde el principio, porque el presupuesto 7 

de Junta Vial es específico para Red Vial, el presupuesto ordinario le da la oportunidad de 8 

trabajar en unidad técnica y en construcciones. Indica que dentro del acuerdo se establece 9 

que ya una vez que ingrese el señor Alonso Alvarado de la licencia autorizada se realizan 10 

los cambios correspondientes, Felipe Junta Vial y Alonso Construcciones. Por otra parte, 11 

explica que, si hay contenido para realizar ese cambio ya que los recursos de la 8114 son 12 

fijos, solo hay que hacer una modificación en donde se inyecta presupuesto a jornales. 13 

Entonces por los próximos tres meses Felipe va a estar en los dos lados, pero ya una vez 14 

que ingrese Alonso se aplican los cambios. Destaca que Jeffry de FEDEMUCA fue quien 15 

les ayudo con la revaloración y se averiguo bien y si procede porque no se está abriendo 16 

plaza nueva solamente se está revalorando a una persona que actualmente está en Junta 17 

Vial como asistente y pasa a ser ingeniero, es solo revalorando. 18 

➢ El señor Presidente indica que le parece excelente pero la unidad técnica por ley debe de 19 

tener un ingeniero a cargo y no se tenía, y a como están actualmente la unidad técnica no 20 

tenía ingeniero, Alonso estaba como responsable pero no había algo que saliera 21 

directamente de la unidad técnica, entonces si es más justificable porque ahora si se va a 22 

tener un ingeniero directamente de la unidad técnica. 23 

➢ El señor Intendente indica que lo que va a mencionar no lo hace con la intención de decir 24 

que Alonso no haya hecho las cosas mal, pero en el caso de Felipe excelente de toda 25 

manera, y no está diciendo que Felipe no lo sea, pero Felipe le entra a todo y los meses 26 

que estuvo con la licencia del permiso que tuvo eso le ayudo a ganar muchísima más 27 

experiencia. Indica que la modificación puede salir de los 20 millones que no se van a 28 

ocupar en San Miguel como anteriormente ya lo había mencionado. 29 
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➢ El regidor Agüero Luna consulta ¿Cuánto es el aumento salarial? 1 

➢ El señor Intendente al respecto indica que no es mucho. 2 

➢ El regidor Agüero Luna reitera que ¿cuánto?   3 

➢ El señor Intendente indica que Esteban puede darle ese dato más exacto. 4 

➢ El regidor Agüero Luna menciona que tiene los estudios hoy para ser profesional 2 en eso 5 

sí están de acuerdo, pero sí es importante tener el dato de cuánto va a ganar. 6 

➢ El señor Intendente destaca que es importante conocer qué en la actualidad no se tiene un 7 

ingeniero de junta vial y si bien es cierto Alonso estaba como recargo ya que él es el 8 

ingeniero de construcción y es pagado con el ordinario en cambio de parte de la junta vial 9 

lo único que tenía era un asistente el cuál era Felipe. Y no pueden pasar a Alonso a junta 10 

vial porque ya sería crear una plaza nueva. 11 

➢ El señor Presidente menciona que presupuestariamente hoy es mejor ya que se tienen más 12 

fondos en junta vial que se puede sacar un salario mayor que no como es con el ordinario, 13 

que habría que pulsearla para hacer ese pago. 14 

➢ El señor Intendente indica que este tipo de temas es mejor dejarlos resueltos ya que la 15 

nueva administración no a tener experiencia en ese tipo de temas por los momentos por 16 

eso es mejor dejarlo listo de una vez. Por otra parte, menciona que tal vez en una 17 

extraordinaria pueden ver lo de la entrega de credenciales porque no va a ser tan 18 

irresponsable de mandarlas a entregar lo ideal es hacer una reunión o una sesión 19 

extraordinaria, también para conocer las nuevas autoridades y que ellos los conozcan y 20 

ojalá en esa reunión cuando se entreguen las credenciales se firme en recibido, ya que eso 21 

debería de ser así y no dejarlo de una manera informal.  22 

 23 

ACUERDO 2 24 

Este Concejo Municipal, ACUERDA por unanimidad de los presentes aprobar la reasignación 25 

de puesto que desempeña el señor Felipe Carvajal Cordero como asistente de la UTGVM, de 26 

acuerdo al estudio técnico presentado por el señor Wilberth Quirós Palma Intendente 27 

Municipal. Según el informe presentado de la reasignación de puesto el señor Carvajal Cordero 28 
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pasa de Técnico Municipal a Profesional Municipal 2, por lo tanto, va a estar a cargo del puesto 1 

de ingeniero de la UTGVM del Concejo Municipal del Distrito de Tucurrique como titular. 2 

Para poder realizar la reasignación del puesto el intendente a cargo debe de presentar una 3 

modificación presupuestaria para reforzar los renglones presupuestarios de sueldos para 4 

cargos fijos 5.03.02.01.0.01.01, el renglón de décimo tercer mes y cargas sociales. 5 

Se establece que el señor Carvajal Cordero asumirá el puesto como ingeniero de la UTGVM 6 

una vez que el señor Alonso Alvarado Calvo se reintegre a sus funciones el cual está con un 7 

permiso especial sin goce de salario del 16 de abril al 16 de julio del año en curso, cabe resaltar 8 

que anteriormente el señor Alvarado Calvo realizaba la cobertura técnica en el departamento 9 

de Construcciones de donde sale su salario pero tenía como recargo el departamento de 10 

UTGVM, por consiguiente cuando se reintegre a sus funciones no va a tener ese recargo de 11 

funciones ya que el señor Carvajal Cordero asumirá ese puesto. ACUERDO EN FIRME. 12 

 13 

Asuntos de trámite Urgentes 14 

No hubo. 15 

 16 

Artículo VIII. 17 

Mociones de los señores Regidores 18 

No hubo. 19 

 20 

Artículo IX. 21 

Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 22 

 23 

1- Informe Intendencia. 24 

▪ Menciona que les ha comentado buenas noticias y hoy también quiere hacerlo ya que ya 25 

es caso cerrado el tema de la denuncia RST por tráfico de influencias, ya se entregaron los 26 

expedientes, ya se cerró. hoy por otra parte el abogado le indicaba que él podía cobrar los 27 

veinte millones que ellos estaban cobrando, pero de su parte no lo va a hacer.  28 

 29 
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▪ El día de hoy don Gustavo Leandro del proyecto de vivienda de Sabanillas hizo solicitud de 1 

informe de la comisión de emergencias el cual ya se le hizo llegar en dónde se está dando 2 

una fe que la mayoría de las familias son candidatos directos para un artículo 59, hoy todo 3 

se corroboró anteriormente. 4 

 5 

▪ En el proyecto vistas del volcán por el colegio se tuvo un tipo feria en donde estuvo el Banco 6 

Nacional, Banco Popular, MUCAP y tuvo mucha aceptación llegar a muchas personas 7 

hacer sus consultas con las entidades bancarias para la modalidad del proyecto que es 8 

bueno crédito, lograron colocar 48 lotes.  9 

 10 

▪  Ha venido hablando con doña Milena Matamoros de la región Cartago relacionado con 11 

INA, le comentó que siguen trabajando por el pueblo, también lo llamó doña Yisel Leiva 12 

Coto la planificadora de cursos del INA, porque el proyecto no se va a detener, cree que 13 

Héctor como tal o alguna comisión hoy van a seguir luchando por los cursos INA, comenta 14 

que con respecto al curso de inglés que hicieron matrícula del año anterior del cual muchos 15 

han preguntado hoy la señora Milena comentó que todavía no tienen profesionales para 16 

que salgan al campo a dar los cursos de inglés, pero el proyecto de Tucurrique no se ha 17 

caído, mencionó que en Pejibaye se lo pidieron y ella fue clara en decir que no porque 18 

Tucurrique está primero. 19 

 20 

▪ Comenta que con respecto a las aulas de la antigua escuela la Eduardo Peralta, se hizo 21 

una asociación en donde José Carlos está en eso, la comisión está conformada por 9 22 

personas y qué con el fin de que sea regional hay 5 personas de Pejibaye y cuatro de 23 

Tucurrique, con apertura de que la Suiza ingrese en su momento, porque el director de la 24 

Suiza ya está integrado, así como el de Tucurrique, el INA, el INDER, INFOCOOP. 25 

Entonces eso es bueno y actualmente los chicos que están como pasantes, en conjunto 26 

con una muchacha que está en el inter como pasante ellos en conjunto están elaborando 27 

todo el anteproyecto, para buscar financiamiento por parte del INDER y poder acondicionar 28 

el 100% del lugar, para este tipo de proyecto. Hace mención que se está incluyendo la 29 
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UNED para que tenga presencia en la zona ya que es muy importante, porque muchos 1 

chicos si bien es cierto van a la universidad pero muchos quedan en el camino por no tener 2 

los recursos, entonces la idea es capacitarlos técnicamente para que puedan tener un 3 

trabajo tal vez industrial lo técnico, la idea del proyecto es generar oportunidades de empleo 4 

a través de estas capacitaciones y es algo que camina muy bien, sobresalta mucho la gran 5 

disponibilidad de la directora de Eduardo Peralta y a Claudia la presidenta de la junta de 6 

educación,  ya que es increíble la apertura que tienen para ceder las instalaciones porque 7 

están convencidos de la importancia del proyecto. 8 

 9 

▪ Indica que hoy tuvo un día precioso y Dios les permitió compartir ese día internacional del 10 

libro en la cual se hizo una actividad en el colegio, se realizó en el colegio ya que cuando 11 

se lo comentó César el director el propuso que se hiciera ahí, y por un lado abarató costos 12 

económicos ya que ellos dieron el arroz, acondicionaron el lugar, algunas cosas sí las puso 13 

él, porque es bueno saber hoy que la señora Yadira Calvo Fajardo, es sincero en decir que 14 

no le conocía, hasta el día que la trajeron y la homenajearon en la casa de la cultura, no 15 

sabía que Tucurrique tenía una escritura nacional e internacional, y como fue el día del libro 16 

se le hizo un homenaje, tuvieron la presencia del diputado Antonio Ortega del frente amplio, 17 

hoy en su caso con Antonio fue una estrategia más cantonato, porque Antonio no tiene 18 

nada que ver con el día del libro, pero sí era una estrategia en tema cantonato. Don Antonio 19 

sigue creyendo que por qué no se incluye pejibaye en el tema de campeonato, ya se le hizo 20 

ver y se le explicó mejor, ya que si se mete a Pejibaye se le va a quitar más del 50% al 21 

cantón, ya que él indica que Pejibaye va a quedar territorialmente aislado, pero se le hizo 22 

ver que ya Pejibaye está aislado porque Tucurrique siendo Concejo Municipal ya se tiene 23 

una jurisdicción que separa a Pejibaye de la cabecera y si pasaran a ser Municipalidad 24 

seria la misma jurisdicción, se le hizo ver eso y por dicha reconoció porque el conoce el 25 

pésimo camino que los enlaza con la cabecera y lo hizo ver como cuatro veces, conoce del 26 

tema y al final le dieron una idea que una vez que primero Dios Tucurrique sea cantón, 27 

Pejibaye se pasa a Tucurrique pero incluirlo ahorita es difícil entonces cuando se le dijo se 28 

llevo un panorama muy diferente; el regidora Agüero Luna le hablo un poco de mejorar un 29 
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texto para que tenga menos o posibles mociones ya casi que va para corriente pero fue un 1 

día muy provechoso.  2 

 3 

▪ Se inicio un proyecto bonito, se publico para una visita de futbol para ver chicos con futuro 4 

futbolístico, el día de hoy inicio llego un grupo de 20 chicos, al final hablo con don Miguel el 5 

entrenador de la federación y le conto que vieron dos chicos. Destaca que al inicio se les 6 

dijo q los niños que no se sabia si los iban a elegir o no pero que había que dar gracias a 7 

Dios porque son oportunidades, otros chicos tan solo para que los vieran tenían que ir a 8 

otro lado, en cambio a ellos lo llegaron a ver aquí. Fue un proyecto menor pero que con 9 

cosas menores se logran cosas diferentes. 10 

 11 

▪ Comenta que en la planta Cachi hay un muchacho que le dicen “chile” se llama José Arce, 12 

hace unos 6 meses le dijo que le iba a pasar un santo que en Cachi lo estaban haciendo, 13 

al ICE le interesa vender las colonias, en Cachi van a ver si las logran comprar. En algún 14 

momento cuando él se lo comentó, logró hablar con don Joaquín Granados Ramírez que 15 

es el director de las plantas de la zona, hablo sobre el tema y le hizo gracia, ellos quieren 16 

separar lo que son en colonias todo lo que es frente a calle publica, para venderlas, 17 

alquilarlas o lo que sea y en algún momento hablo del tema, un día de estos lo volvió a 18 

contactar y lo comunico con Juan Carlos Jiménez Ríos que trabaja para presidencia del 19 

ICE en el departamento de valoración y arrendamientos, en estos días les van a dar una 20 

reunión que le gustaría que Héctor este presente, porque hay intención del ICE de hacer 21 

algo con eso.  22 

➢ El regidor Agüero Luna respecto al tema indica que el le va a sacar casi regalados esos 23 

terrenos porque no le parece que el ICE este lucrando con los terrenos. 24 

➢ El regidor Salas Casasola indica que el asunto con las colonias no le sacan ninguna 25 

producción y todo lo de las colonias lo ve el DABI (División Administrativa de Bienes 26 

Inmuebles), pero en ese sector como hay empleados ICE todavía eso lo mantiene los 27 

empleados, pero lo demás le corresponde al DABI y se ha escuchado la hablada que 28 

supuestamente lo quieren vender porque una casa como esas no producen lo que produce 29 
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una máquina, ese es el punto, al igual lo de la piscina que era un centro recreativo para 1 

empleados que estaban ahí pero la mayoría de empleados se han ido. 2 

➢ El regidor Agüero Luna menciona que existe un proyecto en el plan del gobierno para 3 

empezar gestiones para conseguir que el lote o al menos una parte de la colonia, el ICE lo 4 

done al Concejo Municipal de Tucurrique y así incentivar a un grupo, un comité o asociación 5 

especifica para que lo administre turísticamente, pero donado porque él es creyente que 6 

las instituciones públicas y no esta de acuerdo que lucren con ese tipo de terrenos, y que 7 

lo que saquen no es nada para el ICE eso lo van a gastar en un mes pagando salarios, en 8 

cambio cuando el concejo lo podría agarrar y gestionar todo un proyecto turístico que active 9 

la comunidad del Congo, entonces si comenta con un espíritu saludable que esta haciendo 10 

gestiones para tocar la puerta con doña Pilar y que ella le ayude a entrar a la presidencia 11 

del ICE para conseguirlo donado. 12 

➢ El señor Intendente indica al regidor Agüero que se puede agarrar de lo que le da el ICE a 13 

la zona que en realidad es nada.  14 

 15 

2- Informe Vice Intendencia. 16 

No hubo. 17 

Artículo X. 18 

Asuntos Varios 19 

1. Regidor Héctor Agüero Luna: Comenta que el día de hoy también participo gracias a la 20 

invitación de don Wilberth, a la actividad en conmemoración al día del libro, quiere hacer 21 

una propuesta después de la siguiente introducción; “Doña Yadira Calvo nación en 1941 22 

en Tucurrique, es filóloga, feminista, costarricense, licenciada en Ciencias del Lenguaje, ha 23 

sido profesora de la Universidad de Costa Rica por años, catedrática de la Universidad 24 

autónoma de Centroamérica, ha sido referente en el movimiento feminista costarricense 25 

que es enorme, algunos premios y distinciones; recibió e premio de la UNA a la palabra en 26 

la rama de ensayo con la obra a la mujer por la palabra, recibió el premio nacional Aquileo 27 

Echeverría que es el premio de mayor distinción por su contribución en ensayos de 28 

literatura a Costa Rica, se le dio en 1990, 1991, 2004, tres ves ha sido nombrada con esa 29 
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distinción, tiene el premio nacional de cultura Magón, que es el premio que da el Ministerio 1 

de Cultura a la persona por su aporte en la cultura se le dio en el 2012, está incluida en la 2 

galería de mujeres en el INAMU, recibió un doctorado por honor y causa de la Universidad 3 

de Costa Rica en el 2021. Podría continuar hablando de un montón de premios que ha 4 

recibido doña Yadira Calvo Fajardo, en sus libros que ha escrito como La Mujer Victima y 5 

Cómplice, Angela Acuña bordadora de estrellas, a la Mujer por la Palabra, Las Líneas 6 

Torcidas del Derecho, La Canción Olvidada, Terminología Feminista y su último libro De 7 

Mujeres Palabras y Alfileres”. Por eso quiere que consideren la magnitud de catedrática 8 

que tienen en Tucurrique, la magnitud de escritora que es reconocida a nivel nacional y 9 

está seguro que si a muchos le preguntan quien es Yadira Fajardo aquí en Tucurrique muy 10 

pocos reconocen quien es, pero él que ha visto la forma como la tratan en la Universidad 11 

de Costa Rica, y sin saber en aquellos años que era tucurriqueña, están ante una señora 12 

que ha escrito y que es muy reconocida por su trabajo por eso propone, con ese compendio 13 

de premios y distinciones, que tomen un acuerdo como Concejo mandándole las mas 14 

sinceras gratitudes por la asistencia a la convocatoria que se hizo, agradeciéndole su 15 

trabajo a la literatura costarricense y sobre todo reconociéndola como una escritora de talla 16 

nacional e internacional. 17 

  18 

ACUERDO 1 19 

Este Concejo Municipal, ACUERDA por unanimidad de los presentes enviar nota atenta a la 20 

señora Yadira Calvo Fajardo en agradecimiento por su presencia a la actividad que se realizó 21 

por medio de la intendencia, el Liceo de Tucurrique y del despacho de Antonio Ortega diputado 22 

del Frente Amplio. Se le agradece y reconoce su trabajo en la literatura, siendo una escritora 23 

de talla nacional e internacional; tucurriqueña de nacimiento, una gran ciudadana 24 

costarricense, a lo cual la comunidad y este Concejo Municipal se sienten orgullosos y así lo 25 

quieren hacer de su conocimiento. ACUERDO EN FIRME. 26 

 27 

2. Regidor Mario Moya Sánchez: Indica que va a cerra con broche de oro, ya que ha sido 28 

pacifico en todo y un día de estos recibió de varias personas recibió un comentario, en la 29 
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actividad que hicieron en el Duán en donde van a hacer lo de la iglesia, le dijeron que el 1 

regidor que se opuso a meter los cuatro millones de colones había sido él, y es bien sabido 2 

que el que se negó que ese dinero se hubiera invertido en la iglesia fue el compañero 3 

Héctor y no él, le reclamaron que el teniendo terreno arriba se pusiera en contra de que se 4 

invirtiera ese dinero pero fue bien claro en decir que él no fue, él tampoco dijo quien fue el 5 

compañero que se opuso y no le gusto que le dijeran eso porque ya va para afuera. 6 

➢ El regidor Agüero Luna indica que bien saben que cuando se abordó el tema, las 7 

observaciones que hizo fue porque invertir plata publica en la iglesia actualmente es ilegal 8 

porque es una propiedad privada, sin embargo se acuerda muy bien que la propuesta que 9 

hizo fue hacer un convenio con la iglesia y de esa forma convertirlo en una zona de más 10 

uso publico porque está a nombre de temporalidades de la iglesia católica y si se invierte 11 

plata del pueblo ahí y en dado caso la iglesia decide vender, por x o y motivo esa plata se 12 

pierde, por eso esa fue la propuesta que se hizo y ya después ese tema se olvidó. Destaca 13 

que al principio entro con los tacos de frente y después fue entendiendo que es una 14 

construcción entre todos y todas y que había que bajar un poco los sumos que tal vez se 15 

tenían, pero ese era un tema legal que se habría podido solucionar con un convenio. Y que 16 

claramente no fue don Mario, pero si quiere acotar en el acta que no se opuso como tal en 17 

el proyecto, pero si en la forma en como se iban a invertir los fondos porque no decía que 18 

eran para la iglesia y era ilegal por eso estuvo en contra. En su momento tal vez peco en 19 

expresar su rechazo y no de proponer una solución que bien podría ser un convenio con la 20 

iglesia católica que era muy factible y demás. Destaca que, si la futura administración tiene 21 

que hacer el convenio o ayudar por el estilo que los tomen en cuenta, mientras se haga el 22 

convenio con la iglesia estaría de acuerdo en recuperar la ermita. 23 

 24 

3. Regidor Martín Salas Casasola: Indica que se va con el sabor que por lo menos estuvo 25 

por lo menos un año y siente que le falto cancha, porque es donde se aprendo un poco y 26 

agradece por el tiempo y la administración, le hubiera gustado estar más, les agradece por 27 

el apoyo y lo que han compartido y que ha sido una bonita experiencia. 28 

 29 
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4. José Carlos Vindas Ureña: Queda un tema de la denuncia del camino de la Alsacia, 1 

resulta que se tiene chance al jueves de contestar la denuncia respecto al acuerdo que 2 

tomo el concejo anterior, analizando la situación si vio que fue coaccionado, que tomaron 3 

el acuerdo más por amenaza que por otra cosa, y que si se ven los comentarios se ven 4 

más que las 25 personas que se iban a quedar sin trabajo y que ese camino siempre fue 5 

privado, y que posiblemente en algún momento fue privado pero no se puede acelerar 6 

porque se utilizo mucho, pero paso que cuando paso eso, Alonso se basó en el SIRI y lo 7 

que decía el registro que está muy bien, y en todo lado en donde se informo en todo lado 8 

decía que era público,  en el registro está declarado que es público. Hay una minuta y que 9 

de ahí se pueden agarrar que hablando con Felipe les dijo que en esa minuta el registro 10 

dice que si es público, solo que anteriormente Alonso se baso más en lo que le decía el 11 

registro como tal, en donde se hacen las consultas, en el criterio de Roxana le había dicho 12 

que era público pero ellos están llegando a la conclusión lo que tienen que hacer es, no se 13 

puede derogar el acuerdo anterior pero si se puede decir que ellos actuaron mal, reconocer 14 

el error del concejo anterior ya que no tuvieron la información necesaria para dar un criterio. 15 

Pero a la vez se van a justificar en esa minuta, porque el registro es el ente superior en 16 

tema territorial y si el registro dice que es público, al hacer esa contestación con ese informe 17 

técnico y se diga que se actuó mal ya con eso prácticamente le va a caer al registro porque 18 

fue el que hizo incurrir en el visado. Se va a contestar y se va a presentar una prorroga de 19 

unos 10 a 15 días para que casi entrando la nueva administración analicen la situación. Y 20 

destaca que si lo necesitan en una mesa de trabajo para ver el tema lo pueden tomar en 21 

cuenta y con mucho gusto asistirá. 22 

 23 

Junta Vial: 24 

No hubo. 25 

 26 

Artículo XI 27 

Acuerdos 28 

No hubo. 29 
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Artículo XII 1 

Cierre de Sesión 2 

Al ser las veinte horas con veinticuatro minutos el señor Presidente Municipal cierra la sesión 3 

al no haber más asuntos que tratar.  4 

 5 

 6 

  7 

___________________________                         ______________________________ 8 

JOSE CARLOS VINDAS UREÑA                           HAZEL SABORÍO CALDERÓN 9 

PRESIDENTE MUNICIPAL                                    SECRETARIA MUNICIPAL a.i 10 

ÚLTIMA LINEA  11 

 12 

 13 


